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女西醫涉失德 亂開藥累老婦入院

香港文匯報訊 署理食物及衛生局局
長梁卓偉表示，日本福島核事故2個多
月以來，港府加強檢測日本入口食品的
輻射水平，已檢測的8,000多個樣本中，
除了已公布的3個千葉縣入口蘿蔔、白
蘿蔔及菠菜樣本碘131含量超標外，其
他都合格，而600多個水產樣本則全部
合格。

在昨日的立法會食物安全及環境衛生
事務委員會上，工聯會王國興要求，當
局向通過檢測的日本食品，發出「Ｑ嘜」
標貼，加強市民信心；另有議員擔心受
輻射污染的水已流入大海，可能影響日

本多處地方的海產，認為政府只禁止5
個受影響的縣水產入口並不足夠，又關
注當局是否有足夠人手，應付食品檢
測。

梁卓偉：福島輻射未完全受控
梁卓偉說，目前當局有向通過檢測的

入口商發信件，但難以向所有零售商發
出證明。

他又說，福島核輻射仍未百分百受
控，當局不會放鬆，仍堅持檢測每一個
批次的日本入口食品，指當局會評估日
本不同地區的風險，做好把關。

香港文匯報訊（記者 嚴敏慧）女西醫宋奇瑜處方
盤尼西林類抗生素予一名長者，卻未有發現該名病
人對有關抗生素有藥物敏感，病人服藥後出現呼吸
困難、皮膚痕癢及紅腫，要入院接受治療。宋奇瑜
被控專業失德，昨於醫務委員會接受紀律聆訊。病
人作供時稱曾向宋奇瑜表明有藥物敏感，對方更點
頭示意，惟宋奇瑜卻指病人未有講述敏感藥物的名
稱，其病歷亦無有關記錄。聆訊未完，擇日再續。

案情透露，70歲的林舉霞因胃痛，於2009年7月5

日到李鄭屋㢏醫務中心求診，當時正值周日，由女
西醫宋奇瑜「替更」應診。林舉霞作供時表示，求
診時曾向宋奇瑜表示，自己對盤尼西林類抗生素有
藥物敏感。惟宋奇瑜仍向病人處方盤尼西林類抗生
素。

未有代表律師的宋奇瑜昨親自盤問證人，她在盤
問時透露，醫務中心呈交為證物的病歷卡，與當日
她應診時看到的不同，前者首頁標明病人有藥物敏
感，惟當日的卻未有相關記錄。

相關查詢減少六成
張建宗表示，自法定最低工資實施後，

整體情況平穩，但局方不會掉以輕心，市
民對最低工資的認識亦明顯增加，勞工處
的最低工資熱線，由月初每日接獲約
1,000宗查詢，逐步降至前日的384宗，相
比減少超過六成。當局關注最低工資實施
對勞動市場的影響，現時勞工處每日接獲

3,000個新增私人機構職位空缺，兼職空
缺比例維持13%至18%，與最低工資實施
前相若。勞工處下周將於將軍澳舉行大型
招聘會，共提供3,500多個職位，包括清
潔及保安等職位，工資中位數達9,000
元，較去年同期的7,200元增加。

劉健儀籲留意畢業生難搵工
自由黨立法會議員劉健儀表示，部分行

業例如地產代理及髮型屋等，自最低工資
實行後，不再聘請新畢業生，寧願以較高
工資聘請有經驗僱員，批評最低工資扭曲
勞動市場，令新畢業生難以找工作。

張建宗回應指，最低工資對學徒及培訓
層面的影響程度仍有待觀察，當局會密切
留意，是否可以在青年就業方面定出對
策，例如推行計劃，配合學徒發展。每年
暑假因畢業生流入市場，屬求職高峰期，

今年因新高中學制實施，不會有中五畢業
生流入勞動市場，相信對失業率的影響會
較輕；大學畢業生相信亦可受惠市場轉
旺，就業情況會較去年為佳。

香港文匯報訊（記者 鄭啟源）目前外籍家庭傭
工如因家務工作需要執行駕駛職務，必須向入境
處申請特別許可。入境處去年共向1,787名外傭批
出有關許可，佔整體外傭數字0.6%，但數字則按
年上升241人。在昨日的立法會人力事務委員會
上，工聯會議員潘佩璆質疑入境處審批過於寬
鬆，打擊本地職業司機生計。工業界議員林大輝
更建議當局取消向外傭發出駕駛職務許可，改善
本港運輸界就業。

入境處助理處長梁國雄表示，2008至2010年間，
入境處接獲6宗涉及外傭違規擔任駕駛職務的投訴，
經調查後，4宗未有確實證據提出起訴，1宗經審訊
後被裁罪名不成立，餘下1宗個案則因涉及逾期逗留
及違反逗留條件被定罪及判監。入境處今年初曾多
次巡查，未有發現有違規情況。勞工處助理處長方
毅表示，未有發現向外傭發出駕駛職務特別許可，
會影響本地司機就業，認為現時政策恰當。

審批外傭任駕職寬鬆
潘佩璆：損司機生計

香港文匯報訊（記者 文森）耐藥性金黃葡萄球
菌會引起皮膚膿瘡、尿道感染及手術後傷口感染
等，部分體弱病人甚至會出現敗血症。醫管局統
計數據顯示，由2007年至去年，證實感染耐藥性
金黃葡萄球菌的公院病人數目，持續穩步下降。
該局將於本年中起加強抽驗入院病人，每天於內
科病房抽取20個病人的樣本化驗，收集病人帶菌
情況、病菌種類等資料，以採取相應控制措施，
對付高危病人。

醫管局昨日起在網上公布公立醫院病人感染耐藥
性金黃葡萄球菌的數據，將每季更新一次，讓公眾
了解。醫管局總感染控制主任曾艾壯昨表示，由
2007年至去年，公立醫院病人感染耐藥性金黃葡萄
球菌有下跌趨勢，但仍有季節性波動，相信與住院
比率高，醫護人手緊絀，可能未能妥善做好消毒措
施，導致出現交叉感染的機會。

公院染耐藥菌病人減

香港文匯報訊 (記者 杜法祖) 現任國泰空中服務員
工會副主席的關笑華，入稟指有前會員向多名空中
服務員發匿名電郵，表示她在未有向會員交代清楚
下，挪用工會的資金於2002年修讀法律課程。法庭
昨裁定關笑華勝訴，並獲得20萬元的賠償。法庭認
為前會員發出的電郵中對關有誹謗成份，且認為關
是在工會資助下修讀課程的。

法官相信關笑華是在國泰空中服務員工會的批准
下，得到工會贊助修讀法律課程，並且是為了工會
而去進修的。認為案中被告MARLA SUSILO的目
的，是希望關失去其工會的地位。

公款進修誹謗案
關笑華獲賠20萬

最低工資糧期將至勞處緊盯
至今1657次巡查揭23宗懷疑違例 已促僱主補回足夠薪酬

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）署理商務
及經濟發展局局長蘇錦樑昨晚啟程前赴美國
蒙大拿州，出席亞太區經濟合作組織部長級
會議。屆時，亞太經合組織成員的貿易部長
將討論如何推動多哈發展議程談判至下一階
段，以維繫強大的多邊貿易制度。

蘇錦樑將於5月19日和20日出席亞太經合組
織貿易部長會議。世界貿易組織總幹事拉米
在會上會向各部長匯報多哈發展議程的進
展，而各部長亦會就亞太經合組織今年所訂
立的3大重點議題進行討論，即加強區域經濟
融合及促進貿易增長、推動綠色經濟增長，
以及提升監管融合及合作。

在貿易部長會議結束後，蘇錦樑於20日下
午會參加亞太經合組織貿易及中小型企業部
長聯席會議，討論窒礙中小企在亞太區內進
行貿易的壁壘，和亞太經合組織如何應對該
等壁壘，以改善中小企的營商環境。翌日，
他會出席第18屆亞太經合組織中小型企業部
長級會議。今屆會議的主題為「推動亞太經
合組織中小型企業合作，促進創新及創建企
業社會」。會議將就如何鼓勵中小企應用新科
技降低企業成本，及支持中小企推行環保政
策進行討論。各部長亦會探討如何協助中小
企恪守商業道德，提升競爭力。

香港文匯報訊（記者 鄭啟源）法定最低工資實施近3周，立法會人力事務委員會昨討論最低工資的實施

情況。議員普遍憂慮本月尾開始，僱主將陸續向僱員發薪，將陸續出現涉及工資計算的問題。勞工及福利

局局長張建宗同意，6月7日前為關鍵期，當局將做好巡查等部署，又會於勞工處網頁加設計算工資功能，

方便市民計算薪金是否符合法例要求。在最低工資實施後，勞工處已作出1,657次巡查，發現

23宗個案懷疑工資不符合法例要求，處方已向僱主解釋法例要求，勸喻僱主補回足夠工資。

■梁卓偉說，福島核
輻射仍未百分百受
控，當局不會放鬆檢
測日本食品。

香港文匯報記者
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■張建宗表示，6月7日前為關鍵期，當
局將做好巡查。 資料圖片


